



15 05 2024

# EDILTECO AU FESTIVAL DE LA DURABILITÉ DE MODÈNE: ÉDUCER LES NOUVELLES GÉNÉRATIONS VERS UN AVENIR ÉCO-RESPONSABLE, C'EST POSSIBLE

Edilteco présente le jeu de rôle **EN ROADS** : un outil idéal pour impliquer et inspirer les jeunes à devenir les acteurs de la construction d'un monde plus durable.

## La contribution d'EN ROADS

"Lorsque j'ai rencontré le **Dr Andrea Baldi** pour la première fois", raconte la **Dr Elisa Stabellini**, responsable des **Ressources Humaines d'Edilteco**, "il m'a parlé de l'outil EN ROADS développé par le M.I.T. (Massachusetts Institute of Technology), et j'ai immédiatement reconnu son potentiel comme un outil idéal pour sensibiliser la communauté civile aux multiples facettes de la gestion du problème du changement climatique. Grâce à cet avancé jeu de rôle, **l'importance du dialogue et des négociations** fondées scientifiquement émerge, dans le but non seulement d'obtenir des résultats permettant d'atténuer le changement climatique en cours, mais aussi de développer une vision du futur alimentée par l'espoir et des possibilités d'action. Je l'ai donc trouvé idéal comme moment de formation final du Projet d'Éducation Civique que l'Association a mené avec certains établissements scolaires de la région. Ce moment aura lieu à Modène dans le cadre du Festival de la Durabilité, où, le 7 mai prochain, le Climate Ambassador Dr Andrea Baldi guidera certaines classes de lycéens et collégiens dans la négociation de décisions de politique économique, en confrontant des points de vue très différents, afin de limiter l'augmentation de la température de la planète à +1,5°C d'ici 2100. **Chez Edilteco**, nous croyons avoir **une responsabilité** envers les générations futures: construire une **civilisation plus durable**. Et nous sommes fermement convaincus de l'importance d'éduquer et de sensibiliser toute la communauté pour atteindre cet objectif."

Le jeu de rôle EN ROADS commence par une vue d'ensemble du contexte actuel et de la situation énergétique en constante évolution. Grâce à divers graphiques, il illustre **la production énergétique et les émissions de CO2**, montrant comment les dynamiques du marché influencent les choix énergétiques. Ensuite, un curseur remet en question les habitudes quotidiennes, soulignant l'impact environnemental important d'actions courantes, comme par exemple la consommation de viande par individu.

EN ROADS se déroule en divisant les participants en différents groupes: organes gouvernementaux, activistes climatiques, technologies renouvelables, lobbies des énergies fossiles et, en fonction du nombre de participants, des représentants de PME peuvent également être inclus. L'objectif est d'immerger les groupes dans leur rôle assigné et de les amener à collaborer pour parvenir à une solution gagnante. Selon le nombre de participants, des groupes représentant des pays développés, en développement et émergents peuvent aussi être présents.

## Andrea Baldi: vers un avenir plus durable

Le Dr Andrea Baldi, **Climate Ambassador** diplômé en chimie et titulaire d'un doctorat en Durabilité Environnementale et Bien-être, s'engage activement dans la **sensibilisation à l'environnement et l'action concrète**. Dans une interview exclusive, il a partagé son parcours vers l'ambassade climatique, les défis rencontrés et les succès obtenus dans l'implication de la communauté dans la lutte contre le changement climatique.

"Je fais face à un défi de taille", nous confie le Dr Baldi : "l'intérêt pour les questions environnementales est souvent limité et mon travail de sensibilisation ne rencontre pas toujours l'écho souhaité. Malgré les efforts et la promotion, trouver le bon interlocuteur est crucial pour le succès. J'ai eu l'opportunité de collaborer avec le Centre Idées de Ferrare, engagé dans la promotion des initiatives environnementales scolaires, et ce fut une expérience très précieuse. De plus, cette année, j'ai organisé 11 événements dans les écoles, mais c'est en rencontrant la Dr Elisa Stabellini que j'ai compris **l'importance d'impliquer activement les nouvelles générations et les entreprises** pour diffuser davantage mon message en faveur d'une plus grande responsabilité environnementale. Mon souhait est de devenir professeur pour influencer positivement les jeunes et promouvoir un équilibre entre l'homme et la planète. Le défi est de rendre mon message captivant, d'allumer une étincelle d'intérêt et de laisser une empreinte positive dans l'esprit de ceux qui écoutent."

Il ajoute également: "étudier les équilibres entre l'environnement, **l'homme et la planète** est une tâche extrêmement complexe mais essentielle pour relever les défis de notre époque. Dans le monde moderne, le métier du nouveau millénaire pourrait être celui du 'démystificateur', représenté par ceux qui s'engagent à clarifier et diffuser des informations exactes dans une ère dominée par la désinformation. Je suis motivé par la prise de conscience que je contribue à la protection de la planète future, en défendant la maison qui sera notre monde de demain, en sensibilisant le public pour un avenir durable. Malgré les défis et les difficultés, je garde confiance dans le potentiel de l'action humaine. Cependant, je reconnais le décalage entre ce que nous sommes capables de faire et ce que nous faisons réellement, souvent influencés par des intérêts économiques. Un changement de perspective et une action collective immédiate sont nécessaires pour faire face aux défis environnementaux qui menacent notre planète et notre avenir."

## Le Festival de la Durabilité

Le **Festival du Développement Durable** est de retour en Italie, en ligne et à l'étranger, du 7 au 23 mai 2024, pour sa **8e édition**.

Promu par l'Alliance Italienne pour le Développement Durable (ASviS), qui regroupe plus de 320 organisations du monde économique et social, et organisé avec le soutien de partenaires et tuteurs, l'événement se déroule sur 17 jours, en écho aux 17 Objectifs de Développement Durable de l'Agenda 2030 de l'ONU.

Le Festival a été créé en 2016 avec pour objectif de sensibiliser chaque année un large public aux thèmes de la **durabilité** (économique, sociale et environnementale) et aux objectifs fixés par l'**Agenda 2030**.

À Modène, l'Association pour la Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSI), sous le parrainage de la Mairie de Modène, de l'Université d'Unimore et de l'Ordre des Architectes, organise des activités de conférences et d'expériences immersives. Commencé le 7 mai dernier avec l'intervention du Dr Andrea Baldi, l'événement s'est poursuivi par une visite de l'Observatoire Géophysique et du Labyrinthe de la Durabilité, situés au cœur de la ville de Modène.

**L'implication active d'Edilteco** dans le soutien à cet événement a démontré l'engagement de l'entreprise en faveur de la durabilité et sa volonté d'éduquer et de sensibiliser la communauté aux enjeux environnementaux. Grâce au soutien d'Edilteco et à l'engagement de la Dr Elisa Stabellini, la contribution du Dr Andrea Baldi aux élèves de troisième et aux lycéens a pu toucher un jeune public afin d'avoir un impact significatif sur les générations futures.